

SONNE

Küsnacht — Zürich

Küsnacht, 21. Juli 2025

Geschichte und Architektur

Die Geschichte der Sonne Küsnacht bei Zürich reicht bis ins Jahr 1641 zurück, als das Haus erstmals urkundlich erwähnt wurde. Unter der Führung von Hans-Ulrich Alder und Anna Barbara Schädler entwickelte sich die damalige «Wirtschaft zur Sonne» rasch zu einem bedeutenden Treffpunkt am Zürichsee. Ab 1711 blieb das Anwesen über acht Generationen im Besitz der Familie Guggenbühl. Insbesondere im 18. und 19. Jahrhundert erfreute sich das Haus grosser Beliebtheit bei Ausflüglern aus Zürich – dank eigenem Schiffsanlegesteg und einem reichen Angebot an Musik- und Tanzveranstaltungen. Der 1839 eröffnete Festsaal, kurz nach Fertigstellung der Seestrasse erbaut, wurde rasch zum gesellschaftlichen Zentrum der Region.

Auch technologisch erwies sich das Haus als fortschrittlich: Bereits im frühen 20. Jahrhundert nahm die Sonne aktiv an der Entwicklung der Region teil, unter anderem durch die Beteiligung am Bau der Zürichsee-Bahn und die frühe Einführung der Elektrizität.

Die historischen Mauern bergen zahlreiche Geschichten – etwa von den deutschen Schriftstellern Thomas Mann und Franz Kafka, die das Haus zu schätzen wussten, oder vom weltberühmten Psychoanalytiker C. G. Jung, der die Sonne regelmässig besuchte. 1960 feierte er hier seinen 85. Geburtstag – Anlass für die Gemeinde, ihm im Turmzimmer die Ehrenbürgerwürde Küsnachts zu verleihen.

Nach wechselvollen Jahrzehnten wurde das Haus ab 1991 durch eine Küsnachter Familie umfassend restauriert. Mit grossem Respekt vor der Vergangenheit wurden der historische Festsaal, das Turmzimmer sowie die kunsthistorisch wertvollen Täferzimmer sorgfältig erneuert. Seit 2007 ist das Haus Mitglied der Swiss Historic Hotels und gilt als eines der bedeutendsten historischen Hotels der Schweiz. Heute präsentiert sich die Sonne Küsnacht als zeitgemässes 4-Sterne-Superior Hotel mit rund 40 individuell gestalteten Zimmern und Junior Suiten, drei Restaurants, einer Bar, einem

SONNE

Küsnacht — Zürich

Fitness- und Wellnessbereich und diversen Veranstaltungsräumen für Firmen- und private Anlässe. Darüber hinaus beherbergt das Boutiquehotel eine Kunstsammlung mit Werken von Andy Warhol, Augusto Giacometti oder Meret Oppenheim.

Seit Juli 2023 wird die Sonne von Hoteldirektor Harald Raab geführt, der das Haus mit sicherem Gespür für die Verbindung von gelebter Tradition und zeitgemäßem Komfort leitet. Im Rahmen einer strategischen Neuausrichtung wird das Hotel ab August 2025 ein umfassendes Rebranding vornehmen. Dabei werden Logo, visuelle Identität und Markenauftritt modernisiert – stets mit Blick auf die Bewahrung des historischen Charakters.

Im Zuge des Rebrandings steht eine weitere bauliche Veränderung bevor: Von Oktober 2025 bis März 2026 wird die Sonnengalerie durch das renommierte Zürcher Büro Küchel Architects neu gestaltet. Ziel ist eine zeitgemässe Neuinterpretation der Verbindung von Kulinarik, Architektur und Natur – mit hochwertiger Materialwahl, klarer Raumführung und einem Design, das den Blick auf den Zürichsee eindrucksvoll in Szene setzt.

So bleibt die Sonne Küsnacht auch in Zukunft ein Haus, in dem Geschichte, Gastfreundschaft und Innovation in selbstverständlicher Harmonie aufeinandertreffen.

Über die Sonne Küsnacht - Zürich

Die Sonne in Küsnacht - Zürich ist ein Boutiquehotel mit über 380 Jahren Geschichte, das 1641 erstmals in einer Zürcher Urkunde als Gasthaus erwähnt wurde. Direkt am Ufer des Zürichsees gelegen, umfasst das 4-Sterne-Superior Hotel 40 individuell gestaltete Zimmer und Junior Suiten. Mit drei Restaurants und einer Bar lädt das Traditionshaus zu gutbürgerlicher Gastronomie ein, darunter die Sonnengalerie, die Gaststuben, der Seegarten und die Turmbar. Fünf Eventräume und Säle sowie eine Outdoor-Location bieten den idealen Rahmen für Veranstaltungen wie Seminare, Meetings oder private Anlässe. Ein Fitness- und Wellnessbereich mit Liegewiese und direktem Seezugang sowie Freizeitmöglichkeiten wie Stand-Up-Paddles und E-Bikes runden das Angebot ab. Die Nähe zur Stadt Zürich und die gute Anbindung an den öffentlichen Verkehr, einschliesslich Schiff und Bahn, bieten vielfältige Möglichkeiten für Freizeitaktivitäten sowohl in der Umgebung als auch in der gesamten Schweiz.

SONNE

Küsnacht — Zürich

Weitere Informationen, Fact Sheets und hochauflösendes Bildmaterial finden Sie auf unserer Medien-
seite unter [sonne.ch](https://www.sonne.ch).